

¿QUIEN ES ENRIQUE NEIMAN?

Con las siguientes palabras, José Vargas Badilla realizó la presentación de Enrique Neiman, el escritor que tuvo a su cargo el tema central del Encuentro de Escritores de la Sexta Región:

Es gratis para mí, en esta oportunidad, presentar a Enrique Neiman, buen escritor y periodista, con el humorismo a flor de labios, con su característico caminar por las sanfernandinas calles.

Hablar de Enrique Neiman es pensar en un escritor provinciano, que tiene el secreto del buen vivir y la ancha sonrisa del hombre afincado en una tierra sin bullicio y de corte colonial.

Mi intención no es ahora efectuar un análisis de sus libros. Tan solo intento bosquejar su imagen y su obra.

Enrique Neiman es oriundo de Santiago, pero hace muchísimos años que está definitivamente en la capital de Colchagua. Acá contrajo matrimonio, tuvo hijos y comenzó a escribir, incorporándose de lleno al mundo de las letras en 1952 con "Nada puede separarnos" novela de aventuras escrita con sencillez.

Y, con el andar de los años, fueron apareciendo nuevos títulos, siendo el último de ellos "Un huaso en el viejo mundo", en 1930.

Doce títulos ha totalizado Enrique Neiman. Doce hijos repartidos por tierras colchaguinas y más allá de nuestras provincias fronterizas.

Bueno es detenerse y solazarse, mien-

tras tanto en "Aquel San Fernando" y "Mi tierra huasa". Dos volúmenes pequeños, pero grandes en riqueza y contenido. Apunta el autor en el segundo de ellos: "¡La Patria chica! se palpa, se respira. Es la tierra que se mete a uno por la nariz, por los ojos, por todos los sentidos. Es la tierra en la que el individuo ama, ríe, llora y trabaja. En donde suele quedarse. En donde es olvidado" y prosigue: "Tras muchos años —no sé cuántos, ni quiero contarlos— he terminado por identificarme con la tierra que me ha adoptado. Sencillamente, por mi propia voluntad, me he nacionalizado colchaguino. He convertido esta tierra en mi patria chica, sintiéndola mía, porque conozco a sus habitantes, sus problemas, porque he visto nacer, vivir y morir a mucha gente;".

Hay, en Enrique Neiman, algo que conviene destacar, decirlo en alta voz. Sin ser colchaguino ha hecho muchísimo más que cualquier hijo de esta tierra. La ha prestigiado, por encima del tanto por ciento de la agricultura, la industria y el comercio. La ha ennoblecido con el fruto fecundo de las letras.

Seguramente el autor de "Veleros sin anclas" se referirá en su análisis a "El escritor y su región", a la orfandad en que se encuentran en provincias los profesionales de las letras. Y abordará, asimismo la falta absoluta de medios económicos de parte del Ilustre Municipio, sin lo cual no es posible reactivar las actividades de carác-



ENRIQUE NEIMAN, el escritor colchaguino que tuvo a su cargo el tema central del Encuentro.

ter cultural, hoy por hoy, tan dejadas de la mano de Dios.

He esbozado a grandes rasgos a un escritor afincado en la provincia e inmerso en el mundo de la literatura. Enrique Neiman nos hablará, con desbordada inquietud, de muchas cosas relacionadas con este Primer Encuentro de Escritores de la Sexta Región.

Con ustedes, entonces, el autor de "Nada puede separarnos", en un tema de actualidad, de palpitante interés".

*El Rancaguino, Rancagua,
Agosto de 1987. p. 3.*

69x491

Quién es Enrique Neiman? [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Quién es Enrique Neiman? [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile